

Cooperación desde Ermua

Segunda jornada. Los encuentros por los DDHH aportaron testimonios sobre proyectos internacionales con financiación local

AINHOA LASUEN

El Departamento municipal de Inmigración organizó el pasado jueves una jornada centrada en la difusión de diversos proyectos internacionales que reciben el apoyo del Ayuntamiento de Ermua. Representantes de los diferentes colectivos expusieron las razones y los proyectos en los que se han embarcado en diversos lugares del mundo, con la colaboración presupuestaria municipal.

El alcalde, Juan Carlos Abascal, abrió el encuentro reforzando su apuesta por esta ayuda local en materia de cooperación internacional. El primer edil reconoció que «siempre se puede hacer algo más, aunque Ermua aporta recursos relevantes, triplicando la inversión de muchos municipios en esta materia».

La concejala de Inmigración y Cooperación Internacional, Arritokieta Araiztegi, insistió en que el objetivo de la jornada era «compartir los proyectos en los que el Ayuntamiento está colaborando y ofrecer una mirada a los derechos humanos desde la perspectiva de la cooperación».

La primera en dar su testimo-

nio esa tarde fue la componente de Acción Sin Fronteras, Dorotea Iglesias, que relató su experiencia en México, sobre todo, en actuaciones, frente a la violencia contra las niñas y las mujeres. Iglesias insistió en que «a nivel institucional hay un discurso formal de igualdad entre mujeres y hombres, pero esto luego no cala. La violencia en México es algo estructural». Como conclusión, esta colaboradora de Acción Sin Fronteras, trasladó algunas de las enseñas que también trata de trasladar en sus formaciones o actuaciones en México. «Habrá que entender que la igualdad es cosa de todos y todas, que los derechos se conquistan no se conceden, que la igualdad es un derecho humano y no se negocia, que es transversal y no sectorial y que como todo derecho obliga».

Colibres

La ermuarra, Maitane Egido, relató a continuación su experiencia en la frontera Sur de México con la asociación de mujeres organizadas, Colibres, que gestiona junto con sus compañeras mexicanas, una red estructural de apoyo a los éxodos masivos en las

fronteras de México hacia EE UU.

Entre los proyectos que gestionan en la frontera sur se encuentra una oficina de acompañamiento legal y psicoemocional; la organización de encuentros de saberes y prácticas, buscando compartir las resistencias y estrategias de cada comunidad; la formación y acompañamiento a cuidadoras y comunidades, promoviendo la hospitalidad radical y paliando el desgaste de las personas que cuidan esos procesos migratorios; el monitoreo de los DDHH en la frontera sur; la creación de medios libres y seguros, generando una aplicación móvil, sin conexión a Internet, con hospedajes, albergues o apoyos psicológicos y laborales, difundiendo información segura que sirva a estas personas migrantes, con mensajería segura, para evitar la violencia contra ellas.

Cruz Roja Eibar-Ermua

Sonia Gisasola, de Cruz Roja Eibar-Ermua, habló sobre el programa de solicitudes de asilo y protección internacional, desde la respuesta local. Se trata de un programa subvencionado por el Ministerio de Inclusión y Migraciones, que desarrolla la Cruz Roja Ermua-Eibar, en el que el Ayuntamiento de Ermua aporta un piso para la primera fase de acogida. El programa cuenta con trabajadores sociales, psicólogos y juristas, cuyo último fin es dar herramientas para contribuir a que sean personas independientes. El programa dura de 18 a 24 meses y se pasa por una fase de acogida, otra de estabilización y otra de integración.

En la jornada también hubo espacio para las críticas, ya que al concluir el acto, colectivos de la Federación de Asociaciones del Consejo de Cooperación Internacional local, cuestionaron «si la concejala dice que cooperación es cooperación e inmigración es inmigración ¿cómo se explica que en esta jornada de cooperación dos de los temas sean sobre migraciones? ¿cómo es posible que el Ayuntamiento apoye a las personas migrantes en la frontera sur de México, cosa que nos parece necesaria y loable, y no muestre interés por un proyecto como el que lleva la asociación 'Ermua acoge' de acompañamiento a personas migrantes sin red sociofamiliar en Ermua?».

El alcalde, manifestó que «hay programas de cooperación y otros de inmigración y eso no quita que todo tenga un componente transversal». Por otra parte, insistió en que «para evitar que existan inconvenientes sobre qué proyectos se deben financiar o no, hay un organismo independiente, que se encarga de evaluar y asesorar sobre los proyectos que se presentan». Posteriormente, los presentes visitaron la exposición sobre los ODS instalada en Lobiano.



Ponentes de la jornada celebrada esta semana en Lobiano. A.L.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	
SOS DEIAK	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Alinbulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS	
Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO

Merkatu Kalea, 2
100 días con la Tata 19.45 22.30
El contador de cartas 17.00 19.45 22.30
Klara y la Navidad en la granja 17.00
Vuelta a casa de mi hija 17.00 19.45 22.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA

Iparragirre, s/n
Cerca de tí 19.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 6.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín kalea, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendieta (Urkizu pasealeku, 6. Eibar).

DEBA

El Regional del Amaikak Bat rinde visita mañana al Eibar, tercer clasificado

Duelo interesante del cadete de honor en Errota Zar contra el Urki

ANDER SALEGI

DEBA. La última jornada de los equipos del club Amaikak Bat se saldó con tres victorias, un empate y cinco derrotas. Errota Zar acogerá este fin de semana un partido (hoy a las 16.30 horas).

El regional masculino del Amaikak Bat no pudo lograr su tercera victoria consecutiva ante el Euskalduna, y se tuvo que conformar con un empate que le hace mantenerse en mitad de tabla. El Amaika salió al terreno de juego con la idea de hacerse con el mando del partido e imponer su juego ante su rival, último clasificado. Así lo hizo y pronto se vio reflejado en el marcador, ya que en el minuto 2 de partido un centro chut de Iñaki Arriola se fue envenenando y tras dejar pasar el balón Aznal, se introdujo en la portería. Así pues, Iñaki adelantaba a su equipo, al que se le ponía el partido de cara muy pronto. Pero poco duró la alegría a los debarras, puesto que ocho minutos después, en una acción en la que se puede denominar como accidente, llegó el empate a 1. De un pase de la defensa local interceptado por un jugador del Euskalduna, el balón salió rebotado dirección portería, donde se coló ante la incredulidad de los allí presentes. El Euskalduna sin ni siquiera acercarse al área había conseguido igualar el partido. Esa acción desafortunada mermó el ánimo del equipo debarra, sin embargo, el dominio del Amaikak Bat en la primera mitad fue total. La ocasión más clara antes del descanso tuvo de nuevo a Iñaki como protagonista, quien tras un centro lateral se plantó solo ante el portero, pero su remate se marchó por encima del larguero. Así se llegó al descanso, con tablas en el marcador.

Tras el descanso, el Amaika no saltó bien al terreno de juego y durante el primer cuarto de hora dejó de tener el control del juego. Fruto de ello, el Euskalduna gozó de una buena ocasión que no supo definir, y poco después, en una acción similar a la anterior, esta vez sí, anotó el segundo gol adelantándose en el marcador. El partido se le puso cuesta arriba al Amaika hasta que un buen centro lateral de Danel fue cabeceado al fondo de la red por Markel Aznal estableciendo el empate a dos. Con este gol, el debarra consigue anotar



El juvenil volvió a reencontrarse con la victoria. FOTOS ANDER SALEGI



Aznal está plena racha.

su cuarto gol en tres partidos. Aún quedaban veinte minutos para el final del choque, y de ahí hasta el final el dominio del Amaika fue creciendo, terminando el partido acosando el área del Euskalduna en busca del gol de la victoria, que no llegó. Fueron varias las ocasiones de gol, pero las grandes paradas del portero visitante y el larguero en la última acción del encuentro evitaron que el Amaika consiguiera su tercera victoria consecutiva.

Mañana se desplazará a Eibar para jugar a partir de las 16.00 horas contra el conjunto armero, tercer clasificado.

El regional femenino perdió 2-0 contra el Beti Gazte. Hoy se desplazarán a Bergara para jugar a partir de las 15.30 horas contra el décimo clasificado con cuatro puntos más que las debarras.

Abandona la mala racha

El juvenil atravesaba una mala racha pero, después de once jornadas sin conocer la victoria, se volvió a reencontrar con ella y lo hizo por todo lo alto, con una goleada (5-0) al Ilintxa en Errota Zar. Los goleadores fueron Markel, Paul e Iribar con un hat-trick. Mañana se desplazarán a Bergara

con la intención de ampliar la buena racha. El partido comenzará a las 17.15 horas.

El cadete de honor ganó 1-2 al Elgoibar con goles de Michael y Roke. Hoy en Errota Zar a las 16.30 se vivirá un duelo interesante entre el Amaikak Bat (quinto clasificado) y el Urki (tercer clasificado) ambos con los mismos puntos en la clasificación.

El primera cadete perdió 2-3 contra el Orioko, con goles de Daniel y Haritz. Hoy se desplazarán a Azkoitia para enfrentarse al Anaitasuna a partir de las 15.30 horas. El cadete femenino se llevó los tres puntos en el derbi contra el Mutriku (1-4), con goles de Anitz, Maren, Maddi y Paula. Hoy juegan en Zestoa contra el equipo de esa localidad a partir de las 11.00 horas.

El infantil de honor perdió 6-3 contra el Lagun Onak. Los goleadores debarras fueron Molina en dos ocasiones y Xuban. El infantil txiki perdió 4-1 contra el Vasconia. El infantil femenino descansó la semana pasada.

Los partidos de este fin de semana han quedado suspendidos en categoría infantil y alevín a causa de la alta incidencia de covid-19.

ERMUA

Primera reunión del año del Consejo municipal de Igualdad

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Tras el parón de las vacaciones navideñas y el comienzo del nuevo año, el Consejo municipal de Igualdad vuelve a recuperar la actividad este mes de enero.

La concejala Beatriz Gámiz ha convocado a las asociaciones y mujeres que habitualmente participan en este órgano, invitando a participar de manera estable en las reuniones del Consejo a título personal o en nombre de alguna asociación local dentro del ámbito de la igualdad.

La primera reunión ordinaria del año se celebrará el miércoles 19 de enero de 17.00 a 19.00 horas en la Casa de la Mujer.

En el orden del día que se propone se tratará la Valoración de los programas Beldur Barik y 25N de 2021, la Agenda 2022 y se hará entrega de un ejemplar de la Agenda de las mujeres a las personas participantes del Consejo.

También se informará de las próximas actividades de la Escuela de Empoderamiento, y se informará del nuevo programa

de cursos y actividades. El plazo de inscripción está abierto. No faltará la organización de próximo 8 de marzo de 2022, comenzando la preparación conjunta del programa.

Si las participantes desean proponer la incorporación de algún otro punto al orden del día, se pueden poner en contacto con el Departamento de Igualdad del Ayuntamiento de Ermua, en la Casa de la Mujer. También se recomienda confirmar la asistencia para una mejor organización, llamando al teléfono 943 17 10 30.

Convocatoria extraordinaria

Aunque habitualmente se realice una reunión al mes, el 26 de enero habrá una convocatoria extraordinaria a las 17:00 horas para presentar el borrador del II Protocolo local de actuación y coordinación interinstitucional para la mejora en la atención a las víctimas de la violencia machista, cuya redacción acaba de concluir. En esta segunda reunión se podrá hacer las aportaciones que se consideren oportunas para modificar y/o mejorar el documento.

ONDARROA

El dique del muelle tendrá dos metros más de altura para evitar oleajes

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El dique del muelle de Egidazu tendrá dos metros más de altura para evitar los graves problemas que generan los oleajes.

El representante de la dirección de Puertos de Ondarroa, Anton Golzarri ha comunicado al alcalde, Xunbelitz Bedialaueta, que las intenciones del Gobierno Vasco son las de reforzar el dique de Ondarroa para abrigar el muelle de los temporales. En principio, esta es la solución inicial que baraja el Gobierno Vasco como solución de refuerzo que garantice su estabilidad estructural.

Proteger el dique de abrigo

En la comunicación realizada por el responsable de Puertos se protegerá el dique de abrigo de Ondarroa para que la infraes-

tructura soporte de manera adecuada los envites de los próximos temporales. «En concreto se depositarán 600 bloques de hormigón con lo que se podrá conseguir una mayor protección», según fuentes municipales. En esta dirección, el muelle se encuentra muy expuesto a los temporales marítimos-costeros, que especialmente durante los últimos años han sido muy intensos y frecuentes provocando serios daños en el litoral y en las dársenas.

Hace justo dos años, la dirección de Puertos encargó un estudio sobre el análisis sobre el estado en que se encuentra y el proyecto en el que se estudió la mejora. Par ello, se llevó a cabo una inversión de 193.000 euros. Con ello, el plan contemplaba analizar la situación que presenta el muelle en cuanto a seguridad.